

MEDIENMITTEILUNG

GENERATIONENAUSTAUSCH ALS WISSENSQUELLE

Solothurn 2. März 2010 – Nach dem Motto: „die junge Hand wäscht die ältere...und umgekehrt“ sollen Generationen gegenseitig voneinander profitieren. Mit diesem Grundgedanken lanciert die Jugendförderung Kanton Solothurn das Projekt „Seniorpartners“. Am 24. März 2010 um 19 Uhr startet das Projekt mit einer Informationsveranstaltung in Solothurn. Es werden ältere Menschen ab 55 Jahren gesucht, die ihre Fähigkeiten und Netzwerke den Jugendlichen zur Verfügung stellen wollen. Auch sie sollen von den jungen Menschen profitieren.

Jedes Jahr erreichen in der Schweiz rund 65'000 Menschen das Pensionsalter. Menschen, die über Jahre hinweg im Familien- und Berufsleben wie auch in ihrer Freizeit ein enormes Wissen und eigene Netzwerke aufgebaut haben. Oftmals können Senioren und Seniorinnen diese Fähigkeiten und Netzwerke aber kaum weitergeben. Ihnen fehlt der Zugang zu Menschen und Orten, wo ihre Erfahrung sinnstiftend eingebracht wird und sie wiederum für eigene Anliegen Unterstützung erhalten.

Die Jugendförderung Kanton Solothurn will mit dem Projekt „Seniorpartners“ eine Schnittstelle zwischen Jugendlichen und älteren Menschen schaffen. Zusammen mit jungen Menschen sollen Senioren und Seniorinnen gemeinnützige Projekte realisieren, Jugendinitiativen unterstützen und in bestehenden Projekten mitarbeiten. Dahinter steckt die Idee, dass die jungen Menschen vom Wissen, den Erfahrungen und den Netzwerken älterer Generationen profitieren können. Gleichzeitig sollen Seniorpartners für deren Anliegen, Projekte und Fragestellungen auf das Wissen junger Generationen zurückgreifen können.

In der ersten Phase des Projektes werden Senioren und Seniorinnen gesucht, die gerne mit Jugendlichen zusammenarbeiten möchten. Seniorpartners sind Handwerker, Familienfrauen, Wissenschaftler, Forscherinnen, Eisenbahnfans, Wandervögel, Industrielle oder Köche, die ihr spezifisches Wissen, ihre persönlichen Netzwerke und ihre Zugänge zu Ressourcen jungen Menschen zur Verfügung stellen.

Das Projekt Seniorpartners ist eine Massnahme, welche im Rahmen der Nachhaltigkeitserklärung der Jugendförderung Kanton Solothurn im Bereich der Generationenbeziehungen festgelegt wurde und nun umgesetzt wird.

Informationsveranstaltung

An der Informationsveranstaltung vom 24. März 2010 können sich interessierte Personen ab 19 Uhr in den Räumlichkeiten der Jugendförderung Kanton Solothurn über das Projekt Seniorpartners informieren lassen. Im Anschluss an die Informationsveranstaltung wird ein Apéro offeriert.



Jugendförderung Kanton Solothurn

Die Hauptaufgabe der Jugendförderung Kanton Solothurn besteht darin, eine vielfältige Jugendkultur sowie eine zielgerichtete Jugendarbeit und -politik zu koordinieren und zu fördern. Sie informiert zudem über aktuelle Tendenzen und Entwicklungen und verfolgt das Ziel, alle Akteure im Jugendbereich bestmöglich zu vernetzen und Synergien zu ermöglichen. Gemeinden bietet die Jugendförderung Kanton Solothurn massgeschneiderte Unterstützung – auf Wunsch auch mit bedarfsgerechten Angeboten wie z.B. dem Projekt Jugend mit Wirkung.

Jugendliche noch besser in das Gemeinwesen zu integrieren, ihnen konkrete Mitwirkung zu ermöglichen und den Dialog zwischen den Generationen ganz allgemein anzustossen und zu vertiefen, steht im Zentrum der Strategie. Das Angebot richtet sich an professionell und ehrenamtlich Tätige im Jugendbereich, Akteure in Politik und Behörden und die interessierte Öffentlichkeit. Ganz besonderes Gewicht wird auf die Förderung von Projekten und Initiativen engagierter Jugendlicher gelegt. Ihnen bietet die Jugendförderung Kanton Solothurn unkompliziert und unbürokratisch fachliche und inhaltliche Hilfe. Weiter Informationen findet man unter www.jugendfoerderung.ch

